
 

 ATA  30 -  10.09.2019 

Aos dez dias do mês de setembro de dois mil e dezenove, às dezoito horas, 

após a verificação de quorum, o Vereador Elerias Govoni Coutinho, 

Presidente, declarou aberta a Sessão Ordinária da Câmara de Vereadores 

de Arroio dos Ratos. O Presidente registrou que as contas de governo 

relativas ao exercício de 2017 estão à disposição dos vereadores. 

Correspondências recebidas: Convite da Escola Municipal Anita Garibaldi. 

Ofício 048/2019, da Secretaria Municipal de Assistência Social. Passou-se a 

leitura do Requerimento de informações, da vereadora Maria Helena. O 

requerimento de informações foi colocado em votação e aprovado por 8x0.  

Convite da Escola Miguel Couto. Ofício 306/2019, do Gabinete, respondendo 

à indicação 043/2019, de autoria do vereador Jeslei. Decreto 026/2019. 

Decreto 034/2019. Decreto 035/2019. Ofício 320/2019, do Prefeito Municipal, 

em resposta a indicação 035/2019, de autoria do vereador Jeslei.  Ofício 

321/2019, em resposta a indicação 038/2019, de autoria do vereador Osmar. 

Ofício 322/2019, em resposta ao requerimento de informações  do Vereador 

Renato a respeito da extração de areia pela empresa Copelmi. 

Correspondência expedidas: nada consta. Tribuna Popular: Nada consta. 

Grande expediente: nada consta. Comunicações: nada consta. Ordem do 

dia: Discussão preliminar: Projeto de Resolução 001/2019/Legislativo, que 

institui a Ouvidoria da Câmara Municipal de Vereadores de Arroio dos Ratos. 

Não havendo manifestações, o projeto de resolução foi encaminhado à 

Comissão Geral de pareceres.  Passou-se a leitura e discussão preliminar do 

Projeto de lei 040/2019. O Vereador Fernando se manifestou solicitando, de 

pronto, a aplicação do artigo 154 ao Projeto de Lei 040/2019, uma vez que 

os bombeiros  voluntários  buscam regulamentação e já têm inclusive uma 

agenda pré determinada e estão  esperando  apenas a aprovação desta lei 

para implementarem suas atividades e buscar doações junto ao governo do 

Estado. Referiu ainda que devido aos festejos do mês farroupilha  e ao fato 

de que a próxima  sessão será no CTG, teme que o projeto possa demorar 

ainda mais duas semanas para ser votado, motivo pelo qual reforçou seu 

pedido de aplicação do artigo 154. O vereador Renato parabenizou os 

bombeiros voluntários engajados e administração municipal que abraçou a 

causa.  Relatou que o trabalho dos bombeiros voluntários é de suma 

importância e que é parceiro nesta causa, que necessita do empenho de 

toda a comunidade. O vereador Manoel, parabenizou aos bombeiros 



voluntários pelo empenho em um trabalho voluntário. De antemão, disse ser 

favorável ao projeto e colocou-se à disposição. Não havendo mais 

manifestações, o projeto de lei 040/2019 foi encaminhado à Comissão Geral 

de Pareceres.  O pedido para aplicação do artigo 154 ao Projeto de lei 

040/2019, foi submetido à apreciação do Plenário e acatado por 

unanimidade. Passou-se a leitura e discussão preliminar do Projeto de lei 

041/2019. Não havendo manifestações, o projeto de lei 041/2019 foi 

encaminhado à Comissão Geral de Pareceres. A sessão foi suspensa e 

retomados os trabalhos passou-se a discussão final e votação. Discussão 

final e votação do Projeto de lei 040/2019. Passou-se a leitura do parecer ao 

Projeto de lei 040/2019. Não havendo manifestações, o parecer ao projeto de 

lei 040/2019 foi colocado em votação e aprovado por 8x0. O projeto de lei 

040/2019 foi colocado e discussão final.  A vereadora Maria helena disse  

que participou  de algumas reuniões preliminares a convite do senhor Juliano 

e que o projeto de lei  tem seu total apoio. Disse que no ano passado, 

custeou de seu próprio bolso o certificado para o curso de primeiros socorros 

com os bombeiros voluntários de Eldorado do Sul, que atenderam 

prontamente o seu pedido.  Disse que os bombeiros terão um estatuto em 

breve, tendo assim o respaldo e confiança da comunidade. Desejou vida 

longa aos bombeiros voluntários e colocou-se a disposição. Não havendo 

manifestações, o projeto de lei 040/2019 foi colocado em votação e aprovado 

por 8x0. A ata 029/2019 foi submetida à votação e provada por 8x0. 

Explicações pessoais: nada consta. Não havendo mais nada a ser tratado, o 

Senhor Presidente encerrou a sessão, agradeceu a presença de todos e 

convocou para a próxima sessão em dia e hora regimental, no CTG Tropilha 

Crioula, sendo lavrada a presente ata que vai assinada pelo Presidente 

EleriasGovoni Coutinho............................, pelo Secretário Darci Renato 

Feiten ................................. e pelos vereadores. 

Bernardo Cairuga Pereira 

Fernando Waszaki Fantin 

Gilmar de Oliveira Teixeira  

Jeslei Salines de Souza  

Manoel Salvador de Souza Machado 

Maria Helena Menezes Silveira  

Osmar Carvalho Didoliche  

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 


